

URSS, sino también para llevar a cabo en nuestros partidos la lucha imprescindible y exigente contra el trotskismo, contra los provocadores, contra todos los enemigos de la causa de liberación de nuestros pueblos.

Tenemos que esclarecer todas nuestras dudas, todas nuestras reservas, todas nuestras taxativas a las resoluciones del VII Congreso. Y, como finalidad primordial de esta discusión tenemos que buscar el esclarecimiento de nuestro propio camino y comprometernos a luchar denodadamente en el seno de nuestros partidos por la aplicación de la práctica de línea que lleguemos a adoptar después de esta discusión. No es necesario insistir en que las cuestiones planteadas en el presente informe revisten una gravedad extremada y que, cada uno de nosotros, debe hacer todo lo posible, mediante una severa autocrítica bolshevique, para que todos los problemas que aquí se planteen queden plenamente esclarecidos y resueltos.

Original escrito a máquina, en español  
495-17-8, P. 32-37.

\* \* \*

## LA LUCHA CONTRA LA QUINTA COLUMNA DEL FASCISMO DEL FASCISMO EN AMÉRICA LATINA

31 de marzo de 1938

El fascismo alemán o italiano y el militarismo japonés intensifican su actividad en América Latina. Mediante maniobras y corrupciones de todo género, tratan de ampliar su penetración para sojuzgar a nuestros países y hasta intentan, como en el Brasil, la conquista del poder para sus agentes.

En íntima y oscura relación con esta actividad se desarrolla la acción villana orientada desde México por León Trotsky y ejecutada por los míseros grupos de aventureros y provocadores que constituyen el trotskismo oficial en América Latina.

El trotskismo ha sido descubierto, puesto a la luz del día y prácticamente liquidado en la Unión Soviética. El fascismo ha perdido en la URSS su destacamento de choque, su Quinta Columna. En España y en China, en donde